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«В 2025 мы будем отмечать 80-

летие Великой Победы. В связи 

с этим предлагаю объявить 

2025-й год Годом защитника 

Отечества в честь наших героев 

и участников специальной 

военной операции сегодня и в 

память о подвигах всех наших 

предков, сражавшихся в разные 

историчествие периоды за 

Родину во славу наших отцов, 

дедов, прадедов, сокрушивших 

нацизм», - заявил Владимир 

Путин на заседании Госсовета в 

Кремле 

 

 
 

 
 

 

 

 

 



У войны не женское лицо 

 

Говорят, «у войны не женское лицо», но 

женщины уходили на фронт. Они были солдатами. 

Нежные и хрупкие  они тоже приближали победу. 

Возвращали солдат в строй свыше 200 тысяч 

врачей, полмиллиона фельдшеров, санитарок, 

санинструкторов, многие из которых погибли в огне 

боев. За годы войны в строй было возвращено 

семнадцать миллионов раненных военнослужащих, что 

превышало численность воюющей армии.  

Примером беззаветного служения Родине и 

людям для нас стала, старший лейтенант медицинской 

службы Александра Григорьевна Сидорова (в девичестве Козлякова) – фронтовая 

медсестра, ветеран Великой Отечественной войны. Женщина, которая под пулями и 

разрывами снарядов, ежедневно рискуя собой, а часто и прикрывая своим телом, 

выносила с поля боя раненых и спасала жизнь бойцов. Она прошла боевой путь от 

старшей перевязочной медицинской сестры до старшего лейтенанта медицинской 

службы. 

О войне Александра Григорьевна, по 

воспоминаниям близких, не любила рассказывать и 

всегда говорила: «Было страшно, особенно когда  

рядом взрывались снаряды, проносились пули. Но 

человек ко всему привыкает. Нам приказывали и мы 

служили. Не дай Бог, никому испытать войну».  

1 декабря 1941 года она была направлена на 

Западный фронт, так как госпиталь расформировали в 

связи с подходом немецких войск к городу, и получила 

назначение на должность командира санитарного 

взвода 223 стрелкового полка под городом 

Смоленском, в состав которого входили: 24 санитара, 4 

санинструктора, 1 старшина. Выносили раненых с поля 

боя, оказывали первую медицинскую помощь и эвакуировали их в тыл. 

Затем было освобождение Польши. Бои за взятие городов: Варшавы, Познани. 

Выписка из наградного листа: «В тяжѐлых оборонительных боях по удержанию 

плацдарма на левом берегу реки Одер в районе города  Ортвич с 4 по 12 февраля 

1945 года старший лейтенант медицинской службы Козлякова, в трудных условиях 

боевой обстановки под частыми обстрелами артиллерии противника оказала первую 

медицинскую помощь 73 раненым бойцам и офицерам. Сделала 12 переливаний 

крови и 5 вагосимпатических блокад. Не было ни одного случая, смертельного 

исхода жизни раненого». За этот бой Александра Григорьевна награждена орденом 

"Красной звезды". 

В школьном музее собраны материалы о героическом пути Александры 

Григорьевны. 

 



 

24 января накануне Дня воинской славы России, Дня полного освобождения 

Ленинграда от немецко-фашистской блокады. И в связи с открытием месячника 

памяти подпольной комсомольской организации «Молодая гвардия» в школе с 

самого утра чувствовался необычный день.  

У макета памятника 

Молодогвардейцам стоял почетный караул, 

его несли достойные юнармейцы: Макарьев 

Иван и Кытманов Матвей. В актовом зале 

собрались все ученики школы в парадной 

форме.  

В нашей школе вот уже пятьдесят три 

года работает музей «Молодая гвардия». И 

мы гордимся тем, что знаем и помним 

молодых комсомольцев, ребят, которые своими действиями приближали Великую 

победу. Об этом забывать нельзя. Народ, непомнящий своего прошлого не  имеет 

будущего.  

Перед началом литературно-музыкальной композиции «Подвиг на все 

времена», к ребятам обратилась  Волкова Галина Михайловна – председатель 

Совета ветеранов Сайгинского поселения. 

  Галина Михайловна напомнила школьникам о 

том, что европейские государства продержались 

всего по несколько дней от нашествия фашистских 

полчищ, а Россия – 4 года и одержала победу в 

борьбе с фашизмом, заплатив за это жизнью 27 

миллионов человек: на полях сражений, в блокадном 

Ленинграде, в концлагерях. 

 



Литературно-музыкальная композиция,  

посвящѐнная 82-й годовщине со дня гибели членов 

подпольной организация «Молодая гвардия»,  

рассказала о том, что это были обыкновенные 

мальчишки и девчонки, влюбленные во всѐ 

прекрасное и отдавшие за это прекрасное самое 

дорогое – свою жизнь.  

Ребята прочувственно читали стихи о 

молодогвардейцах, посредством которых 

промелькнула короткая жизнь этих героических 

молодых людей. Кульминацией композиции стало 

актѐрское перевоплощение  ребят в образ героев: 

Олега Кошевого, Ивана Земнухова, Ульяны Громовой, Любови Шевцовой, Сергея 

Тюленина 

Дела Краснодонцев никогда не забудутся нами.  «Бессмертная слава как 

вечное солнце восходит, сияет  над их именами». 

                  

В заключение композиции выступила директор школы Ширямова Валентина 

Николаевна: «В годы Великой Отечественной войны все от мала до велика  встали 

на еѐ защиту.  Многие погибли во имя  того, чтобы мы с вами жили, растили детей. 

Мы гордимся их бессметными подвигами, чтим и любим свою Родину. Помните и 

не забывайте слова Роберта Рождественского: 

Это память – верьте, люди, - 

Всей земле нужна. 

Если мы войну забудем,  

Вновь придѐт война. 

 



 

 

Учиться в медицинском очень сложно. 

Некоторые предметы тяжело даются, 

например, фармакология. Но, несмотря на это,  

учиться весело. 

Куратор - замечательный человек: все 

расскажет, все покажет, всегда выручит, даже 

если у тебя что-то пропало.  

Пары проходят быстро, если они 

интересные, если нет - тянутся дольше чем 1.5 

часа, но это так кажется. За каждую двойку 

или пропуск - отработка или дополнительный 

вопрос на экзамене, поэтому мы стараемся 

хоть на 3, но сдать. Одногруппники очень классные ребята, прям бомба. Всегда друг 

другу помогаем.  Можем иногда поссориться, но ненадолго. Бывает, попадаем в 

неприятности, но даже из них мы находим выход. 

Студенческая жизнь интереснее, но в чем-то и сложнее  школьной. 

 

 

 



 

Из воспоминаний о времени студенчества Аллы Викторовны Капустиной 

Кроме учѐбы, были в моей студенческой жизни 

поездки в колхоз осенью на уборку урожая, где мы 

трудились, отдыхали очень весело, много пели песен, 

вместе преодолевали трудности, это и экскурсии по 

городу студентов - Томску. Запомнились митинги, 

демонстрации на 1 и 9 Мая, вот это был настоящий 

праздник. 

Со своими одноклассниками мы до сих пор 

общаемся, со времен студенчества мы дружим и работали 

вместе с Мариной Витальевной Кислицыной. 

Студентов бывших не бывает - это действительно так, 

учиться приходится на протяжении всей жизни, я до сих пор 

люблю узнавать что-то новое, сейчас для этого много 

возможностей.  

Хотелось бы пожелать будущим студентам, 

выпускника, не потратить золотое время студенчества 

впустую, интересной вам учебы, новых встреч, друзей, 

успехов во всем и всегда 

 

 

 

 



Из воспоминаний о времени студенчества Галины Александровны 

Кудряшовой 

Я закончила ТГУ в 1980 году, геолого-географический 

факультет по специальности: география и природопользование.  

Студенческие годы, действительно, были самыми 

знаменательными, самыми хорошими, насыщенными  

интересными событиями. После каждого курса у нас было 

очень много различных практик: топографических, 

географических, геологических и побывали во многих местах. 

Вот перечислю: Север, даже побывали на Мангазее - исторический город, в Горном 

Алтае, на Кавказе, Прибалтике, Армении, Грузии, Волгограде и даже в Белом Яре на 

озере Светлом. 

 

Прошло почти 40 лет, а с однокурсниками встречаемся раз в пять лет. К 

сожалению, последние годы не могли встречаться 

из-за пандемии. Общаемся в основном с теми, с 

кем жили в общежитии в одной комнате. Много 

вспоминается смешных историй, которые с нами 

случались в различных поездках, в жизни, и учебе.  

Студенчество это самое прекрасное время жизни! 

 



 

 Уважаемая Лилия Викторовна, вы проработали в нашей школе полных 

пятнадцать лет. Труд учителя очень важен. Нет ни одного поколения, которое  

достигло бы свои достижения без учителя. Труд учителя – это не только передавать 

знания, но и умение вдохновлять, мотивировать учеников  на творчество, учить 

преодолевать трудности. Уметь доказывать свою точку зрения, но и уважать 

окружающих, и, конечно, любить свою родину, семью, друзей. 
 

У вас был момент, когда вам хотелось бросить свою 

работу? 

- Нет, таких моментов не было. Мне нравится моя 

профессия, и я люблю работать с детьми. Никогда не 

задумывалась, чтобы бросить.  

Что самое трудное в профессии учителя? 

- Самое трудное всѐ успеть вовремя. И подготовить 

учеников к сдаче выпускных экзаменов, и 

подготовиться к урокам, и сделать 

дополнительно документацию, и проверить 

тетради. Трудно уложиться во времени.  

У вас есть школьные любимчики 

- Были раньше. Мне очень нравилась Инна 

Школенок, импонировало еѐ старание. В 

начальных классах она училась на «хорошо» 

и «отлично» и с пятого по одиннадцатый 

класс сохранила целеустремленность и 

настойчивость. До сих пор в ней эта целеустремленность осталась. Мне очень 

нравится это качество в обучающихся.  

 

Какая самая курьезная  вещь, произошла с вами во время уроков? 

- Если в качестве ученика, то можно вспомнить. Когда мы были в подготовительном 

классе, нам подарили одинаковые рюкзаки. А нас было в классе 25-27 учеников, 

только у нескольких были другие, портфели. И мы их настолько часто путали, что 

приходили домой и обнаруживали, что это вообще не наши тетради  и ходили друг к 

другу и искали свой портфель. Это было сложно, телефонов тогда не было.  



Вы поддерживаете отношения со своими школьными или университетскими 

друзьями? 

- И со школьными, и с друзьями из института мы общаемся. С одноклассниками у 

нас есть общая группа, мы периодически переписываемся, а все хвастаются: кто 

какую машину купил, какого кота приобрел, фотографируют дневники своих детей. 

Если кого-то наградили грамотой или премией на работе тоже фотографируют, 

показывают. С однокурсниками периодически собираемся на вечер встречи, 

общаемся.  Получается, что школу я закончила 25 лет назад, а институт 20 лет назад, 

но, несмотря на это мы поддерживаем отношения. 

 

Какой самый важный совет, вам хочется дать родителям Ваших  учеников? 

- Я считаю, нужно разговаривать с детьми, чтобы они организовывали своѐ время 

правильно и думали о том, что им необходимо дальше самостоятельно  учиться и 

работать. И если ребѐнок в настоящее время научится приобретать знания, которые 

ему сейчас дают, если родители научат ребѐнка понимать  и самому осознавать 

ценность знаний  и образования, тогда в дальнейшем ему будет  легче, потому что 

играть, гулять вы всегда успеете, а понимать, что знания нужно получать сегодня и 

сейчас  можно не понять. А могут этому научить родители и учителя.  

 

Считаете ли вы, что ваша профессия влияет на воспитание собственных детей? 

- Моя профессия, конечно, влияет на воспитание моих детей: я их больше 

контролирую, чем если бы я не работала в школе, то, конечно, меньше знала: как 

они проводят время, и вообще мне повезло. Я работаю в той же школе, где учатся 

мои дети. Я бываю на каждом их утреннике, празднике, могу прийти на любую  

репетицию. Мне очень приято, что их школьная жизнь проходит перед моими 

глазами.  

 

    

 

 

 

 

Корреспондент Сиротина Ксения 

Фотокорреспондент Концевая Анастасия 



 

Бояринова Константина  

Савицкую Дарину 

Иванова Лионеля 

Кузнецову  Дарью 

Москвитина Александра 

Яркого солнца, здоровья, тепла, 
Мирного неба, любви и добра, 
Ярких моментов, мечты, позитива, 
Жизни прекрасной, безмерно 
счастливой. 
 
Пусть настроенье отличнейшим 
будет, 
В доме уют и достаток прибудет, 
Верных и лишь настоящих друзей, 
В жизни встречать только добрых 
людей. 
 
Радости, смеха, улыбок, веселья 
В Ваш замечательный день 
рождения, 
Пусть никогда не приходит 
ненастье, 
Ну а в глазах пусть читается счастье. 

 
 
 
 
 



 

19 января 

 

Вид спорта,  где спортсмены едут на 

лыжах и стреляют по мишеням, а за 

промах им назначают штрафной круг? 

Как называют спортсменов, которые не 

просто катаются на коньках, а еще и 

выполняют различные красивые фигуры, 

вращения и поддержки?   

Вид горнолыжного спорта, когда на 

большой скорости спортсмен мчится по 

горному склону, лавируя таким образом, 

чтобы пройти через все «ворота», 

обозначенные палками с флажками. 

Один из видов скоростного спуска на 

специальных одноместных санях, для 

управления которыми спортсмен 

использует специальные шипы на носках 

ботинок.  

Вид горнолыжного спорта, 

заключающийся в спуске с гор на 

специальной доске 

Достаточно молодой вид альпинистского 

спорта, связанный со льдом.  

 

Свои ответы вы можете записать и принести в редакцию газеты. 

Первые пять человек, ответившие без ошибок получат призы! 

Корреспондент  
Столбов Борис 
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